

Incendio destruyó un ala completa del Liceo Bicentenario Hornopirén

HUALAIHUE. *Siniestro, cuya causa es aún “indeterminada”, se inició en una sala de clases. Alcaldesa estimó en más de \$500 millones los daños en aulas, implementos y materiales, cocina y comedor.*

Carlos Ilabaca

carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Cuantiosos daños que abarcan desde la destrucción de salas de clases donde se impartían carreras de Educación Técnico Profesional (ETP) a 347 alumnos, la pérdida de equipamiento y material educativo, además de las dependencias destinadas a comedor y cocina, dejó como resultado el incendio que se declaró alrededor de las 21 horas del viernes al interior del Liceo Bicentenario Hornopirén, en la comuna de Hualaihué.

Desde la Delegación Presidencial de Palena se informó que una de las primeras medidas adoptadas por las autoridades fue la suspensión de clases, en principio hasta el 28 de abril próximo, con la finalidad de implementar medidas para asegurar el retorno seguro de los alumnos a las aulas, así como también se coordinó para este lunes una reunión en terreno entre el director regional de Junaeb y la empresa concesionaria, para solucionar cómo se dará continuidad al servicio de alimentación tras la pérdida total de la cocina.

La emergencia se inició alrededor de las 20:30 horas del día viernes al interior del establecimiento educativo. De acuerdo a lo relatado por la consejera regional Catalina Saavedra (FA), quien participó de las reuniones realizadas ayer con autoridades regionales y los equipos de respuesta de Bomberos, Carabineros y la PDI, el fuego se habría iniciado en el segundo piso del inmueble, específicamente en un extremo de la sala de acuicultura, donde se ubicaban los implementos para las clases de buceo, entre otros.

“Eso es lo que también nos



A RAÍZ DE LA MAGNITUD DEL INCENDIO, BOMBEROS DE COCHAMÓ, PUERTO MONTT, PUERTO VARAS Y LA CARRETERA AUSTRAL ACUDIERON EN APOYO.

informan aquí los peritos de la PDI, que han estado trabajando hoy día desde temprano, porque tienen que hacer sus pericias con luz de día. Del informe químico lamentablemente nos dicen que va a ser muy difícil poder esclarecer alguna causa, pero van a seguir trabajando en aquello, porque efectivamente cuando se pierde todo, son pocas las pruebas que van quedando como para poder determinar cuál fue la causa”, comentó la consejera.

El fuego afectó todo el sector que antiguamente constituía el internado, pero que dejó de funcionar el año 2014, pa-

ra habilitarse como salas de clases para distintas carreras técnicas, como Turismo y Acuicultura, un gimnasio de acondicionamiento físico, salas de arte, laboratorio de inglés, laboratorio de música, además del comedor y la cocina.

La consejera Saavedra detalló que en cuanto a infraestructura resultaron destruidas seis salas de clases y agregó que al momento de declararse la emergencia el inmueble se encontraba sin moradores.

SOBRE \$500 MILLONES

La alcaldesa de Hualaihué, Cristina Espinoza, comentó que “la pérdida fue completa de la mitad del establecimiento donde funcionaban especialmente todas las carreras profesionales en este liceo de

Hornopirén, por lo tanto, de verdad que lo único que le quiero solicitar a las autoridades que están presentes, es que queremos reacción rápidamente, ojalá en poco tiempo, que no pasemos meses esperando, sino que en un mes ya podamos darle señales reales a la comunidad educativa”.

En ese sentido, la jefa comunal estimó preliminariamente en más de 500 millones de pesos el avalúo de lo que se perdió en el incendio.

En cuanto a equipamiento, un reporte de la Delegación Presidencial Provincial de Palena detalló que la principal afectada fue la Carrera de Turismo. La pérdida del material SEP 2025 fue total, así como el equipamiento TP 2021, correspondiente a estanque de buceo y

robot. A ello se suman 4 fotocopiadoras, equipamiento deportivo y recreativo que incluía implementos para básquetbol, voleibol y baby fútbol; 20 trajes de buzo, 10 kayaks y 50 bicicletas.

Por su parte, el Ministerio Público instruyó a la Policía de Investigaciones (PDI) para realizar los peritajes del siniestro apenas se dieran por finalizadas las labores de extinción y remoción de escombros por parte de Bomberos, y así determinar cómo se originó.

PLAN DE CONTINGENCIA

La primera evaluación de la emergencia se realizó a las 00:30 horas, mediante un Comité para la Gestión de Riesgo de Desastres, el cual fue presidido por alcaldesa Espinoza,

Resaltan la pronta respuesta bomberil

• Autoridades destacaron el trabajo realizado tanto por particulares como por Bomberos de Hualaihué, apoyados por dos carros bomba del Cuerpo de Bomberos de Carretera Austral, tres carros bomba, un aljibe y un carro escala telescópica del Cuerpo de Bomberos de Puerto Montt; dos carros y un aljibe del Cuerpo de Bomberos de Puerto Varas, un camión aljibe del Cuerpo de Bomberos de Cochamó; Carabineros, personal municipal con un camión aljibe y personal de la Armada de Chile. Este despliegue permitió controlar la emergencia alrededor de las 2 de la madrugada y evitar la propagación del fuego a otras estructuras colindantes, como la Escuela Antupirén.

Bomberos informó que la única persona lesionada durante el combate del incendio fue un voluntario, el cual fue trasladado al Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Hualaihué, para su evaluación médica.

junto a su equipo, así como también personal del DAEM y del liceo. En dicha oportunidad se estableció un punto de acopio en el Gimnasio de Hornopirén.

La mañana de ayer sábado, a las 9 horas, se llevó a cabo una nueva reunión encabezada por la delegada presidencial de la Región de Los Lagos, Paulina Muñoz, junto al seremi de Educación, Juan Eduardo Gómez, y la alcaldesa de Hualaihué. A ellos se sumaron el jefe de la Dirección Provincial de Educación (Deprov), Mauricio Gutiérrez; representantes de la comunidad, padres y apoderados, profesores, entre otros, para comenzar a evaluar un plan de contingencia que

**Tema del día****20:30 horas se declaró**

la emergencia en el Liceo Bicentenario Hornopirén. La falta de agua dificultó el combate del fuego.

(viene de la página anterior)

permita un retorno seguro a clases.

La delegada Muñoz destacó la rápida respuesta ante la emergencia por parte de distintas instituciones del Estado. "Hoy día vamos a estar colaborando con un plan de contingencia que va a ser elaborado por el ministro de Educación, en conjunto también con la comunidad, para poder dar la tranquilidad a los padres, apoderados y a los niños y niñas y adolescentes; en el entendido también que vamos a tener que ir buscando distintas acciones en el corto, mediano y largo plazo para este retorno a la normalidad tras la emergencia. Se ha desarrollado también un proceso de investigación por parte de Policía de Investigaciones para poder determinar las causas de este incendio de una magnitud muy importante", dijo.

SUSPENDEN CLASES

El seremi de Educación, Juan Eduardo Gómez, informó que entre las medidas anunciadas en la reunión se acordó que el día lunes el director regional de Junaeb se hará presente en el liceo para coordinar de qué manera se responderá la entrega de alimentación a los estudiantes, así como los textos y útiles escolares, a lo que sumó que equipos de infraestructura del nivel central (Mineduc) y de la Seremía de Educación se desplegarán durante la semana en el territorio para acelerar las gestiones de recuperación de la infraestructura.

En principio se analizó la posibilidad que, debido a la pérdida total de la cocina y comedor, se amplíe el servicio de alimentación en doble jornada, y que esta se pueda entregar en la Escuela Antupirén.

Por lo pronto, la autoridad comunal informó la suspensión de clases hasta el 28 de abril, sin descartarse que pueda extenderse una semana más a raíz del feriado del jueves 1 de mayo.

El delegado presidencial de Palena, Luis Montaña, detalló que la comunidad educativa pidió que se les otorgue este tiempo para contener a sus estudiantes y también porque deben hacer adecuaciones de espacio, cierres perimetrales y adecuación de salas.

Asimismo, la comunidad escolar pidió apoyo a través de 107702

02:05 horas Bomberos

declaró controlada la emergencia. Se destruyó el pabellón de las carreras de Turismo, Acuicultura, más el comedor y cocina.



AUTORIDADES ENCABEZADAS POR LA DELEGADA PAULINA MUÑOZ RECORRIERON EL INMUEBLE AFECTADO.

"El Departamento de Educación no tiene recursos como para ir en ayuda de lo que sucedió, y la Municipalidad tiene, pero son escasos también"

Cristina Espinoza
Alcaldesa de Hualaihué.

"Él (ministro Nicolás Cataldo) me ha pedido que transmita la tranquilidad a la comunidad educativa de que van a contar con los recursos de emergencia necesarios"

Fidel Espinoza (PS)
Senador Región de Los Lagos.

Injuv u otra institución para activar dispositivos de ayuda socioemocional para los estudiantes afectados.

SALAS MODULARES
Mientras se desarrollaba la emergencia, autoridades políticas de la región realizaron gestiones a nivel de gobierno en busca de ayuda para los estudiantes y comunidad educativa afectada.

El diputado Jaime Sáez (FA) dijo que sostuvo contacto con la subsecretaría de Educación, Alejandra Arratia, además del seremi de Educación en Los Lagos, delegado provincial y la consejera regional Catalina Saavedra, con la finalidad de levantar información de primera fuente respecto a la magnitud del daño que se ha generado en las instalaciones del internado Hornopirén. "Es una pérdida muy, muy grande y las autoridades se van a apersonar para poder efectivamente tomar decisiones y activar un plan de contingencia que permita recuperar las clases con prontitud y generar prontamente también un proyecto de infraestructura que permita hacerse cargo de la emergencia".

En tanto que el senador Fidel Espinoza (PS) se comunicó con el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, para informarle personalmente de lo ocurrido y gestionar el acceso a recursos de emergencia. "Él me ha pedido que transmita la tranquilidad a la comunidad educativa de que van a contar con los recursos de emergencia necesarios para poder restaurar esas carreras y su infraestructura; que para eso, en la ley de presupuestos de cada

año, aprobamos recursos para la emergencia cuando ocurran situaciones de este tipo en los establecimientos educacionales de nuestro país", aclaró.

El senador PS adelantó que en el corto plazo se habilitarán espacios modulares para darle continuidad al sistema educativo, en un plazo que recién se conocerá tras la evaluación en terreno que hagan los equipos técnicos del Mineduc.

Espinoza recalcó la oportunidad para generar condiciones que permitan pensar en una infraestructura definitiva, "toda vez que estamos encaminados a realizar en Hualaihué un CFT estatal, una subsede del CFT de Llanquihue allá en esa comuna, que ya estamos trabajando. Por eso, de mi parte, señalar también que vamos a tener todas las reuniones que sean necesarias para que esto se realice con la mayor prontitud posible", dijo.

Por su parte, la alcaldesa Cristina Espinoza recordó que existe un proyecto a largo plazo para la reposición completa del establecimiento, por lo que insistió en solicitar de las autoridades una pronta respuesta para dar una solución definitiva a los estudiantes de la comuna.

CG